



fedepalma

BOLETIN INFORMATIVO

BOLETIN No. 149 — MAYO 15 DE 1986

FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

XIII CONGRESO NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

Artículo 10o. El Congreso estará integrado así:

- a) Por los socios de la Federación.
- b) Por los miembros de la Junta Directiva Nacional.

Artículo 11o. Tendrán voz y voto en las deliberaciones del Congreso los socios activos y los miembros de la Junta Directiva Nacional, de acuerdo a las reglamentaciones previstas en los presentes Estatutos.

Parágrafo 1. Son socios activos aquellos que a la fecha del Congreso estén a paz y salvo con la Federación por todo concepto.

Artículo 14o. Constituye quorum del Congreso, la presencia y representación de la mitad más uno de los votos de los socios.

Parágrafo. En el caso de que transcurrida una hora de la fijada para la iniciación del Congreso no se haya reunido el quorum establecido, el Congreso sesionará válidamente a la hora siguiente, con el número plural de delegados que se encuentre presente.

Artículo 15o. Las decisiones del Congreso se tomarán por mayoría absoluta de votos, salvo lo que

para casos especiales determinen los Estatutos. Cuando se trate de elegir una persona, la elección se hará por mayoría de votos. Cuando se elija más de dos, como en el caso de la Junta Directiva, se aplicará el sistema de cociente electoral.

Artículo 16o. Son Funciones del Congreso:

- a) Dictar su propio reglamento;
- b) Elegir los miembros de la Junta Directiva y sus suplentes y el Revisor Fiscal y su suplente;
- c) Aprobar el presupuesto de la Federación;
- d) Examinar y fenecer las cuentas y balances que deberá presentarle el Director Ejecutivo ya aprobadas por la Junta Directiva y;
- e) Estudiar todos los problemas que afecten a los cultivadores de Palma Africana, tomar las decisiones del caso o hacer las recomendaciones que considere oportunas.

Artículo 17o. Corresponde también al Congreso la reforma de Estatutos de la Federación, la cual podrá llevarse a cabo en una sesión pero con el voto favorable de las dos terceras partes de los votos asistentes. En caso de empate se repetirá la votación y si por segunda vez lo hubiere, la reforma que se discuta quedará negada.

La presente nota tiene el carácter de última convocatoria al XIII Congreso Nacional de la Federación de Cultivadores de Palma Africana el día 13 de junio en la ciudad de Valledupar en los salones del Club Valledupar de dicha capital a las 10:00 a.m.

A continuación se transcriben los artículos pertinentes de los Estatutos de la Federación:

Artículo 5o. Será socio de la Federación, toda persona natural o jurídica que se ocupe del cultivo de Palma Africana o nolí en superficie superior a 25 has., que haya sido aceptado por la Junta Directiva y se acoja a las disposiciones de los presentes estatutos.

Programa

IV MESA REDONDA LATINOAMERICANA SOBRE PALMA

ACEITERA

Y

XIII CONGRESO NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA AFRICANA

Fecha: Junio 8 al 13 de 1986

Sede: Valledupar - Cesar

JUNIO 8 - 12 DE 1986

DOMINGO 8

Hora: 10:00 a.m.

Inscripciones

4:00 - 6:00 p.m.

I. A. INSTALACION

- Funcionario Oficial
- Bienvenida.

B. Esquema de la Organización de la Reunión.

- Comité Organizador

C. Logros de la Red de Palma.

- Coordinador de la Red
- Secretario Técnico de la Red

7:00 - 9:00 p.m.

D. Coctel de bienvenida

LUNES 9

8:00 - 10:00 a.m.

Inscripciones

10:15 a.m. - 12:30 p.m.

II. AVANCES Y SITUACION
ACTUAL DE LA PALMA
AFRICANA EN LOS PAISES
LATINOAMERICANOS.

2:30 p.m.

III. PLAGAS Y
ENFERMEDADES DE LA
PALMA AFRICANA:
ULTIMOS AVANCES.
Discusión

4:30 p.m.

IV. PLANTAS DE
EXTRACCION

Sub-productos de la Palma
Africana en Plantas de Bene-
ficio Primario y su Utilización.

Mantenimiento preventivo
Discusión

MARTES 10

9:00 a.m.

V. ORGANIZACION DE
PEQUEÑAS UNIDADES
PRODUCTIVAS DE PALMA

Discusión

11:00 a.m.

VI. RESULTADOS TECNICOS
Y ECONOMICOS DE
PEQUEÑAS PLANTAS DE
EXTRACCION DE ACEITE
DE PALMA Y SU
DISPONIBILIDAD

Discusión

3:00 p.m.

VII. ASPECTOS
AGRONOMICOS

Polinización de la Palma
Africana en América Latina
y probable incidencia de E.
kamerunicus.

Discusión

MIERCOLES 11

9:00 a.m.

VIII. ALMENDRA DE PALMA
Importancia Económica del
Palmiste para el Cultivador.

Discusión

IX. USOS COMUNES DEL
ACEITE DE ALMENDRA
DE PALMA

Discusión

TARDE:

LIBRE

JUEVES 12

9:00 a.m.

X. ASPECTOS
ALIMENTARIOS
Incidencias del Consumo del
Aceite de Palma en la Salud
Humana.

Discusión

11:00 a.m.

XI. PAPEL DEL ACEITE DE
PALMA EN LA SOLUCION
A LA DEFICIENCIA
CALORICA EN
AMERICA LATINA

Discusión

TARDE:

2:30 p.m.

XII. TEMAS LIBRES

Trabajos seleccionados acer-
ca de la Actividad Palmicul-
tora.

4:30 p.m.

XIII. SESION FINAL DE LA
RED LATINOAMERICANA
DE PALMA

1. Plan de Trabajo de la Red
1986-1988
2. Elección de Coordinador
de la Red
3. Elección Sede V Mesa
Redonda 1988
4. Conclusiones y Recomen-
daciones.

XIII CONGRESO NACIONAL
DE CULTIVADORES DE
PALMA

VIERNES 13

8:00 - 10:00 a.m.

Inscripción de Delegados y entrea-
ga de Credenciales.

10:00 a.m.

Instalación

ORDEN DEL DIA

- I. Verificación del Quorum
- II. Informe de Actividades 1985/
86
- III. Informe Financiero

12:30 p.m.

Almuerzo de Trabajo

2:30 p.m.

SESIONES

IV. Análisis Situación de Producción, Mercados, Costos e Investigación.

V. Elección de Revisor Fiscal

VI. Elección de Junta Directiva.

VII. Proposiciones

5:30 p.m.

VIII. Palabras del Presidente de la Junta

IX. Palabras del señor expresidente de la República Dr. Alfonso López

X. Palabras del Director Ejecutivo

XI. Palabras del Ministro de Agricultura

COCTEL DE CLAUSURA

SABADO 14

VISITA A LA PLANTACION "LAS FLORES"

XIII Congreso

La Junta Directiva de Fedepalma ha decidido que sus afiliados para poder participar en las deliberaciones del Congreso, deben estar a Paz y Salvo por todo concepto a junio 30 de 1986.

Quiere lo anterior decir que las cuotas de sostenimiento hasta el primer semestre de 1986 incluidas deben haber sido canceladas en su totalidad antes de la fecha de realización del Congreso.

Por otro lado la cuota liquidada en junio de 1985 correspondiente a proyectos de investigación debe estar cancelada por lo menos en un 50% de su valor.

Si existieren cuentas causadas antes de 1986, diferentes a las anteriores, éstas deben haber sido canceladas en su totalidad.

Confiamos en que tomen atenta nota a las presentes recomendaciones y esperamos verlos nuevamente en Valledupar el 13 de junio.

Red de cooperación técnica en palma africana-FAO

A manera informativa damos a conocer a nuestros lectores quiénes componen la Red Latinoamericana de Palma Aceitera y qué ha hecho desde su creación.

A. Países vinculados

Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Honduras, México, Panamá, Perú, República Dominicana, Suriname, Venezuela.

B. Principales Actividades

1980-81

— La red fue establecida en una mesa redonda realizada en Perú en la cual participaron representantes de 12 países.

— Un experto brasileño y dos africanos prestaron asistencia a Perú. Asimismo un especialista brasileño y otro peruano visitaron Costa Rica.

1982-83

— Se realizó una segunda mesa redonda en Honduras centrada en temas que fueron definidos en la primera y sobre los cuales dos consultores presentaron sendos trabajos.

— Técnicos nacionales de México visitaron Costa Rica, Guatemala, Honduras y Panamá con el objeto de intercambiar experiencias en asistencia técnica y políticas relativas a la palma aceitera.

— Técnicos brasileños presentaron asistencia técnica en uso de combustibles derivados de vegetales a Costa Rica y Honduras.

— Técnicos de Costa Rica visitaron Honduras para analizar la organización cooperativa en la producción de palma aceitera.

— Un consultor británico prestó asistencia en la región sobre procesamiento de la palma aceitera en pequeñas y medianas industrias.

1984-85

— Se realizó una tercera mesa redonda en Brasil sobre procesamiento de la palma aceitera en pequeñas y medianas industrias, tema que fue definido en la segunda mesa redonda.

— Se asesoró en la construcción de un equipo extractor de aceite de palma para pequeñas empresas.

— En 1986 se dictará un curso en Brasil para prestar asistencia a diez países de la región sobre construcción y operación de pequeñas plantas para procesar palma aceitera.

— Se organizaron cuatro viajes de intercambio entre Brasil, Colombia, Costa Rica, Ecuador, Honduras, México, Perú y Panamá.

— Se está planeando un seminario sobre pequeñas empresas productoras de aceite de palma.

Afiliaciones

La Junta Directiva de Fedepalma en sus tres últimas sesiones ordinarias aprobó por unanimidad las solicitudes de afiliación de las siguientes plantaciones:

Palmares El Encanto, localizada en el municipio de Ciénaga en el departamento del Magdalena y dirigida por Jaime Gutiérrez.

Hacienda Tierra Linda, localizada en el municipio de Puerto Wilches en el departamento de Santander y a cargo de Jorge Torres.

Palmeras Corbaraque, localizada en el municipio de Puerto Wilches en el departamento de Santander y dirigida por Darío Cadena.

Finca María Luisa, localizada en el municipio de Ciénaga en el departamento del Magdalena y a cargo de Pablo Solano.

Hacienda Bocatoma, localizada en el municipio de Fundación en

el departamento del Magdalena y dirigida por Eduardo Solano.

Hacienda Laguna Limpia, localizada en el municipio de Valledupar en el departamento del Cesar y a cargo de Eduardo Solano.

Palmeras, El Paraíso, ubicada en el municipio de Aguachica en el departamento del Cesar y a cargo de Jorge Anibal Charry.

Ipanema localizada en el municipio de Bosconia en el departamento del Cesar y dirigida por José Mattos.

Hacienda Río Grande, ubicada en el municipio de Bosconia en el departamento del Cesar y a cargo de Armando Cuello.

Rancho Ariguani, localizado en el municipio de Bosconia en el departamento del Cesar y dirigido por Rafael Amariz.

Agropecuaria Corona localizada en el municipio de Aracataca en el departamento del Magdalena y dirigida por Alberto Dávila.

A todos ellos les damos una cordial bienvenida a este su gremio y les deseamos el mejor de los éxitos en su actividad.



Buzón del lector

Maracay, Abril 10, 1986

Dr. Antonio Guerra
FEDEPALMA
BOGOTÁ - COLOMBIA

Tengo el agrado de dirigirme a usted con la finalidad de acusar recibo de la Revista "PALMAS", la cual he considerado que contiene artículos de interés.

Me permito expresar mi agradecimiento por el envío de su publicación, esperando futuras consignaciones de la misma.

Reciba mis sentimientos de alta estima y consideración.

Atentamente,

Nelson Rivas Villamizar
Gerente Fomento Producción
Fondo Nacional de Investigaciones Agropecuarias
Caracas/Venezuela

PRENSA

Adulteran Grasas y Aceites Comestibles

La adulteración de aceites y grasas por parte de contrabandistas ha puesto en peligro a los consumidores de la Costa Atlántica, Norte de Santander, Nariño y Valle, confirmaron autoridades aduaneras.

A pesar de que la Aduana Nacional dispuso operativos de seguridad principalmente en la frontera con Venezuela, el contrabando de aceites y grasas no ha sido controlado y el mercado ilícito aumenta en varias ciudades del país.

Por otro lado, las autoridades investigan denuncias de comerciantes de la Costa Atlántica, en el sentido de que conductores de la empresa interdepartamental de buses "Rápido Ochoa" facilitan la distribución de los productos ilegales en los mercados.

Se estableció que en algunas zonas del país los contrabandistas trabajan en conexión con comerciantes que rebajan los aceites y

Continúa pág. 8

INSTITUCIONAL

El día 21 de Abril de 1986 fue inaugurada la planta de extracción de aceite de UNIPALMA S.A., en los Llanos Orientales.

A continuación reproducimos las intervenciones de los señores Roberto Pardo V., gerente de la Corporación Financiera Colombiana y F. A. Maljers, Director Mundial del Grupo UNILEVER.

**Palabras Dr.
Roberto Pardo Vargas**

Esta ceremonia, que ustedes enaltecen con su presencia generosa, marca el feliz término de la primera etapa de un esfuerzo que emprendimos en 1980, Unilever, a través de su Grupo de Plantaciones, y la Corporación Financiera Colombiana. Para la cual, como banco privado de desarrollo, es singularmente satisfactorio destacar que con realizaciones como la que tenemos a la vista se sigue cumpliendo la meta que con visión certera señalaron a las corporaciones financieras quienes las concibieron, hace ya casi 30 años, como motores de crecimiento del país.

Ha sido, por lo demás, el proyecto de Unipalma, emprendimiento fascinante y gratísimo. Porque nos ha permitido contribuir a dar impulso efectivo, con patente intensidad, a la economía llanera. Y comprobar, para que muchos sigan el ejemplo, cuán generosamente responden sus gentes y sus tierras a todo lo que se haga para mejorarla.

Y porque nos ha hecho, también, ganar valiosa experiencia en la afortunada asociación con Unilever, la gran compañía británico-holandesa cuyas inversiones se extienden por 85 países del mundo y dá ocupación a 350.000 personas. Allí hemos encontrado un grupo de gente convencida, como la que más, de la bondad de Colombia que está muy por encima de todos sus problemas, de lo esencial de impulsar nuestra agroindustria, y del éxito de un proyecto que no por ser para ellos el primero de esta naturaleza emprendido en América Latina, dejaron de darle la magnitud que podemos admirar, ni de asumir con ejemplar optimismo el riesgo en él implícito.

Se ha debido muy principalmente al empeño, a la consagración y al entusiasmo de los funcionarios de Unilever comenzando por sus más altos directivos que nos honran hoy con su compañía, y al apoyo de los otros accionistas de Unipalma, la Corporación Financiera de Occidente en primer término, el que podamos inaugurar con orgullo hoy esta planta.

Permítanme destacar de ella, fuera de que reúne los más avanzados adelantos técnicos que se conocen en el mundo en este campo, el elevado concepto que ha merecido a los expertos ingenieros de Unilever la calidad de los profesionales colombianos que prestaron su concurso, tanto en la construcción de las obras civiles, como de las dos terceras partes de los equipos que la integran.

Pero detrás de la instalación fabril, ha sido indispensable vincular mucho tiempo y mucha energía en la plantación y el cuidado

permanente de las 400.000 palmas que cubren el hermoso panorama que nos rodea. A esa tarea se encuentran consagradas cerca de 500 personas que con plausible esmero han logrado integrar la muy vasta experiencia, ganada por Unilever en sus grandes plantaciones de Africa y del Asia, a las particulares condiciones de nuestro ambiente humano y agrológico.

Su labor, callada y eficiente, es soporte indispensable para que esta factoría pueda comenzar a cumplir con su objetivo de suministrar anualmente 13.000 toneladas de aceite, para contribuir con ellas a aliviar el preocupante déficit que tiene nuestro país de este producto.

Son de agradecer, porque representan factores que han contribuido al buen suceso de Unipalma y de seguro a sus próximos y ambiciosos nuevos desarrollos, la actitud del Gobierno Nacional en la atención ágil, oportuna y amable en el trámite de la inversión de capital extranjero, y la ayuda recibida del Banco de la República en la financiación de parte importante de las cuantiosas inversiones que ha estado demandando este complejo.

Permítanme también relieves con agradecimiento la admirable tarea que ha cumplido Garven Thorniley durante todos estos años al frente de la Gerencia General de Unipalma. No me cabe duda de que su tesorero esfuerzo y sus conocimientos profundos, logrados en una vida entera como "plantador", han sido fundamentales para esta admirable realización. Les pido para Garven un sincero aplauso.

**Palabras Dr.
F. A. Maljers**

Es muy grato para mi señora y para mí encontrarnos nuevamente hoy en Colombia y poder dirigirme a ustedes en este acto de inauguración de la Planta Extractora de Unipalma.

Han pasado casi 20 años desde que vivimos en Bogotá. El lapso transcurrido no ha borrado de nuestra memoria la grata acogida de que fuimos objeto en este bello país y guardamos un recuerdo inolvidable de los amigos que dejamos.

También mantengo viva la experiencia que tuve durante mi vinculación a Cogra en aquellos años. Allí pude apreciar cómo una pequeña empresa, nacida dentro de las dificultades de una guerra mundial y privada de ayuda externa, se había desarrollado prestando su invaluable concurso, a la producción de Algodón y Ajonjolí para obtener las semillas. Con ellas se montaba un extenso operativo para extraer los aceites que le faltaban a Colombia. Frente a este vasto programa estaba toda la imaginación y empuje de un gran amigo, Don José Mejía Salazar.

A mi llegada pude también ver los beneficios que para Cogra y el país traería una vinculación como la de Unilever.

Nuestro aporte le permitiría el acceso a las actividades de investigación, de desarrollo y al empleo de tecnologías aplicadas internacionalmente.

El crecimiento de Cogra fue vertiginoso y hoy nos sentimos orgullosos de ver cómo el consumidor colombiano puede disfrutar, a precios razonables, productos de excelente calidad como:

- Margarinas: Rama y Astra
- Jabones Lux y Rexona

- Cremas Dentales: Mentadent y Close-Up
- Champús: Sunsilk

Además la Empresa ha tenido un crecimiento sostenido en Margarinas y Aceites para Panaderías, Pastelerías y Clientes industriales con la línea Vitina, los cuales son complementados con un prestigioso servicio de Asistencia Técnica al Cliente.

El crecimiento en ventas, las inversiones, el desarrollo del personal y los resultados obtenidos son una clara evidencia que los pronósticos eran acertados.

La insuficiencia de aceites comestibles se hizo luego recurrente. Ello fue causado por el crecimiento de la población y el mejoramiento de sus condiciones de vida, a pesar de los esfuerzos realizados para aumentar la producción local.

Dado que los aceites comestibles continuaban representando para Cogra la materia prima esencial para sus negocios, mantuvimos una preocupación permanente para mejorar el suministro doméstico, siguiendo así la tradición de la empresa. La opción que identificamos como adecuada fue la Palma Africana.

Debido a su aptitud para el trópico y su alto rendimiento por hectárea. Esta opción permitiría el uso eficiente de recursos, la substitución de importaciones y la generación de empleos. Es decir, un proyecto multiplicador de bienestar que a la par, conllevaba beneficios ecológicos.

Teniendo en cuenta que Unilever tiene una larga y exitosa experiencia desde principios de siglo en el manejo de plantaciones, especialmente en Asia y Africa, decidimos estudiar las posibilidades en Sur América. Aunque para nuestros expertos ésta era una re-

gión desconocida, el hecho que existiesen cultivos de palma unido a los resultados obtenidos por Unilever en este campo, auguraban el éxito de un proyecto como el desarrollado en el país.

Observamos que Colombia tenía amplias zonas para el cultivo de palma. Pero, llegamos a la conclusión que los Llanos Orientales era el área más conveniente. La vecindad a los principales centros de consumo, la bondad del suelo, la disponibilidad de mano de obra eficiente y las posibilidades de irrigación y drenaje fueron los factores claves en la escogencia.

Para llevar a cabo esta empresa no quisimos estar solos; deseábamos una vinculación Colombiana. Fué para nosotros afortunado en esta ocasión el poder asociarnos inicialmente con la Corporación Financiera Colombiana con quienes plantamos nuestro primer árbol. Más tarde ingresaron otros accionistas como la Corporación Financiera de Occidente y Mineros de Antioquia. Agradecemos a todos ellos por su colaboración y apoyo brindados y en particular al Doctor Roberto Pardo Vargas, Presidente de la Junta Directiva de Unipalma por su entusiasmo y dedicación.

Hoy, después de casi cuatro años de haberse constituido la sociedad podemos apreciar con orgullo que el proyecto es una realidad tangible.

¿Qué otros factores hacen a esta plantación especial?

Para comenzar, es el primer proyecto mundial con un sistema de irrigación y drenaje por gravedad. Este sistema permite menor dependencia de la lluvia a la vez que elimina el exceso de agua en épocas de invierno.

El sistema diseñado favorece la obtención de rendimientos de producción más estables.

En segundo lugar, un uso extensivo de palmas reproducidas por métodos clonales. ¿Qué es esto? Después de diez años de investigación, Unilever ha perfeccionado una técnica para reproducir plantas por medios asexuales mediante el cultivo de tejidos celulares. Para ello se escogen plantas de probado alto rendimiento y luego en el laboratorio con su tejido se obtienen "plantas copias" con las mismas características de las originales. De esta forma podemos generalizar la siembra de plantas de alto rendimiento y resistencia.

Hasta la fecha contamos con 130 hectáreas sembradas con plántulas clonales y un vivero con material adicional para futura siembra extensiva. ¡Este método de reproducción asexual que resulta tan apasionante para nosotros los humanos parece ser muy aburrido para las pobres matas!

Así mismo hemos introducido al país con la asistencia del ICA y FEDEPALMA un insecto polinizador cuya función de transportar polen a las flores femeninas mejora también la producción de frutos. Es importante destacar que Unilever fué la primera empresa que introdujo este método en Malasia, el país más importante en la producción de Aceite de Palma a nivel mundial.

El último aspecto, quizá el más mundano, y menos conocido en Colombia, es la adopción del búfalo de agua como un elemento básico en la recolección de cosechas.

Es indudable que los sistemas modernos de cultivo y la nueva tecnología contribuyen enormemente al éxito de empresas como ésta y que sin lugar a dudas en proyección a otra escala constituyen una solución a los problemas de desnutrición en el mundo.

No obstante, se necesita mucho más que eso. Es necesario contar con el concurso de un excelente equipo humano a todos los niveles: operarios, técnicos, administradores y gerentes. Unipalma tiene ese equipo humano. Todos ellos al igual que nosotros deben sentirse muy orgullosos y felices porque pueden ver hoy el fruto de sus esfuerzos. Gracias a ellos estamos cosechando y extrayendo después de sólo treinta y seis meses de haberse iniciado las siembras.

Quisiera también agradecer a las autoridades colombianas que de una u otra forma han hecho posible este proyecto y a varios amigos, muchos hoy presentes, que nos han alentado y colaborado para materializar la empresa.

Esta plantación es por lo tanto el resultado de una combinación de esfuerzos locales y tecnología extranjera. Estamos orgullosos que conjuntamente con nuestros socios hayamos podido hacerla posible. Es también una demostración de la confianza de Unilever en Colombia y en su gente.

Permítanme hacer un pequeño comentario sobre Unilever. Es lo que comúnmente se denomina una compañía multinacional y, por lo tanto, podemos decir que pertenece a los países en donde trabaja. Lógicamente tiene una sede principal, que en nuestro caso se halla ubicada en dos ciudades europeas, Rotterdam y Londres.

Es muy frecuente escuchar que las multinacionales constituyen grupos de presión que buscan obtener privilegios especiales en los lugares donde se establecen. Nada más errado, las Naciones Unidas, en su informe sobre las multinacionales, sabiamente señalan cómo las naciones del tercer mundo promocionan la inversión extranjera, sin descuidar los sistemas internos de control que hacen más

justa la participación local y reconocen además en dicho informe, lo que esto ha contribuido a solucionar problemas de desempleo y a crear una muy necesaria capacidad industrial.

Ningún país puede darse el lujo de desperdiciar sus recursos. Respecto de los países del tercer mundo, hay tres elementos esenciales para su desarrollo, de los cuales por lo general carecen. Son éstos, financiación, tecnología y capacidad de investigación y Unilever puede proporcionarlos.

Además de Europa y Estados Unidos, trabajamos en unos cuarenta países en vía de desarrollo. Esto nos permite trasladar la tecnología, los conocimientos y la experiencia que constantemente adquirimos, de un país a otro.

Sobre el personal de Unilever puedo comentarles que más del noventa y cinco por ciento de sus miembros son oriundos de los países donde trabajamos. Los nacionales comprenden mejor los matices de la cultura, las aspiraciones locales y por lo tanto contribuyen a fomentar la comprensión y colaboración entre la Empresa y la comunidad.

Cuando en Unilever se nos nombra para desempeñar un cargo en el exterior recibimos una instrucción que debemos respetar: La de ser Buenos Ciudadanos del país que nos acoge.

Hemos procurado ser buenos ciudadanos Colombianos, deseamos continuar siéndolo y queremos dentro de nuestras posibilidades seguir contribuyendo al desarrollo de este bello país y disfrutar de su progreso.

Al declarar inaugurada esta planta, hago mis votos por la prosperidad de la empresa y de Colombia.

¡Muchas Gracias!

Criterios

EL ACEITE DE PALMA

Michael Cross augura un futuro lúgubre para la palma de aceite. Su artículo desvirtúa el hecho de que la palma es uno de los mejores diseños de la naturaleza, por cuanto fija el carbono en la atmósfera y proporciona una biomasa útil para el hombre. Las palmas son plantas "primitivas" de considerable importancia. Han existido por muchos años y pertenecen a uno de los grupos de plantas que podrían sobrevivir a un holocausto nuclear.

El error que puede haber cometido la industria es considerar la palma principalmente como productora de aceite comestible, ignorando su composición global. Este no es el único cultivo importante que ha pasado, o necesita pasar, por un cambio radical, en términos de su identificación o producto económico principal. El fruto de la palma es la cosecha.

Como alimento, es muy nutritivo, rico en carbohidratos, proteínas y vitaminas, especialmente en vitamina A, que es de vital importancia. Curiosamente, también es rico en fibra. Carece de los factores tóxicos de mucha de las familias de plantas alimenticias, como las leguminosas o las solanáceas.

El hecho de que se trate de una planta que conserva la vida expli-

ca por qué la palma era tan apreciada por los habitantes de su lugar de origen, o sea los pantanos de Africa Occidental.

Desde el punto de vista de la conservación de la "selva", las palmas representan un beneficio a largo plazo para el hombre, por su calidad de productoras de bienes de consumo, y coincide con el criterio de "tener el árbol y comerlo". No solo la palma de aceite, sino también otras palmas, aún están en la etapa de domesticación y su futuro éxito ha aumentado a raíz de las nuevas técnicas derivadas de la biotecnología, tanto en lo que se refiere a facilitar el proceso de cultivo como al uso más eficaz del concepto de cosecha, promulgado por los japoneses en una conferencia especial sobre la industria de la palma que se llevó a cabo en Tokio el año pasado.

No estaremos ignorando el valioso precepto agrario y forestal de que "si sembramos palmas sembramos para nuestros herederos", o será que no habrá herederos?

Tomado de: New Scientist Magazine
16 de enero de 1986 - No. 1491

Oferta

Fedepalma informa a los interesados que tendrá semilla de Kudzú para cobertura a partir del 25 de mayo y que volverá a tener existencias en el mes de julio de 1986. Pedidos a nuestras oficinas en Bogotá.

Viene de la pág. 4

grasas con sustancias químicas y luego los expenden en el mercado.

Funcionarios aduaneros denunciaron que comerciantes de Cúcuta realizaban acciones orientadas a mejorar su ilícita labor a través de la creación de bodegas y depósitos expendedores con "precios irrisorios que afectaban notoriamente la industria nacional".

Sin embargo, el comercio ilícito aumenta en la capital de Norte de Santander, a pesar de las acciones represivas de las autoridades.

La empresa "Rápido Ochoa" prosigue el transporte de alimentos en la vía Maicao-Riohacha-Santa Marta-Barranquilla, con la anuencia de conductores de buses que, según se dijo, reciben dinero de parte de los comerciantes inescrupulosos.

Voceros de la Aduana aseguraron que así el comercio ilegal de aceites y productos afines como soya, torta de soya y harina de pescado, entran sin dificultad a los mercados, y los consumidores los aceptan sin enterarse del peligro que corren.

En la frontera con Ecuador, contrabandistas de Ipiales utilizan documentos falsificados para introducir al país los productos.

EL TIEMPO - 7-V-86.



Fedepalma

FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES
DE PALMA AFRICANA

Carrera 9a. No. 71-42 Of. 501 - Tels.: 2116823-2556875

Apartado Aéreo 13772 Bogotá, Colombia

Telex 44 649 ASFO

IMPRESOS